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災害に備える！ 

防災訓練 

    Ｈ２２総合地震防災訓練が平成 22 年 9 月 3 日 ( 金 ) に
関東整備局全体で行われました。 訓練は、 平日早朝 6 ：
00、 東京湾北部で、 マグニチュード 7.3 の首都圏直下型地
震が発生し、 管内で最大震度６強を観測したとの想定で、
実際の参集時間に合わせて徐々に参加していく形で実施し
ました。
　　京浜河川では災害対策室に災害対策支部を設営する作
業から始まり、 各出張所に支所を設け、 情報伝達、 自治
体とのホットライン、ＴＶ会議、 応急復旧対策立案、 広報活
動、 応援中継事務所との連携などの訓練を行いました。

府中市：倒壊家屋がかわいい 

狛江市 
災害時の道具の使い方 

多摩市 
はしご車 

　各自治体
で様々な訓
練を行い、
災害に備え
ています。 



ＲＣＭ　北野 松司さんからの報告

管轄区間 登録人数 報告人数 報告件数
鶴 見 川 下 流 10人 1人 1件
鶴 見 川 上 流 11人 0人 0件
多 摩 川 下 流 16人 3人 3件
多 摩 川 中 流 19人 2人 2件
多 摩 川 上 流 16人 0人 0件
相 模 川 6人 0人 0件
浅 川 12人 3人 3件
合 計 90人 9人 9件

対象分野
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その他
構造物の維持

事故・事件
占用

ホームレス
河川利用

不法投棄・ゴミ
自然環境

　毎年８月１５日は対岸（大田区）の花火大会です。四

町内の愛好者が集いグランドゴルフ大会を行い、終了後

花火大会を見学します。５０名近い参加者が冷たいビー

ルを飲みながらの花火鑑賞は毎年恒例の楽しみの一つに

なっています。

　暑い夏から、秋の気配が少し感じられる様になりました。涼しいを通り越して寒いくらいに感じます。天気
予報の最低気温をチェックして掛け布団を調整していましたが、確認を怠り、風邪をひいた様です。天候不順、
６月頃の日照、長かった夏の暑さは秋の味覚にも影響が出ているようです。美味しい季節を充分に満喫出来な
いかも知れません。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　RCM担当 塙

ＲＣＭ 事務局より

ＲＣＭ　小野 偉さんからの報告

平成 22 年　８月は、　９件の報告をいただきました。ありがとうございました。

連絡内容
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その他
質問・意見・要望

問題解決の提案

住民要望の聞き取り

利用者への啓発

モニタリング

質問 : 浅川沿線の堤防を含め。貴職管轄の土手の斜面の除草が毎年３回（６，８，１０月頃施行）

行われていたが、今年から６月に行われた後は１０月頃に１回と計２回とのことである。理由は

事前に仕分けによる予算の削減による結果とのことである。本当ですか？

　現在は、歩道にまではみ出した雑草に通路が狭められて、通行に危険を感じている。事業の仕

分けは、無駄な経費を省くと聞いているが、年３回の除草は無駄だったのか疑問に思っています。

要望 : 浅川橋下流（約２０ｍ下流）地点に設置されている落差工により、魚の遡上が大きく制限

されている。これを解決するために、この落差工に魚道の設置を要望いたします。

　　私が所属している八王子中央地区環境市民会議からも魚道設置に強い要望があります。

　堤防除草は堤防の異常（亀裂、陥没等）の早期に発見や強度維持のため、定期的に行っています。梅雨時期

前（５月頃）と台風期前（８月頃）の堤防の状態を把握するため、２回 /年の除草を行っているのが通常です。

　３回以上の除草を行ってきた箇所は、特に都市部において、ゴミの不法投棄の抑制、河川利用の利便性の向上、

また、場所によってはアレチウリ等の特定外来種の駆除を目的に行ってきました。

　国の財政事情が厳しい中、事業仕分けの指摘もあり、河川維持に係わる予算が大幅に削減されました。この

ことから、従来以上の縮減に取り組まざるをえず、全国統一的に除草費は治水上必要最低限の年２回分しか捻

出できない状況となっています。

　魚道の要望は、以前から頂いていると思います。今回、要望があったことは、京浜河川内部に知らせ、参考

にさせて頂きます。ご意見ありがとうございました。

　昼間汗をかいて、夜冷たいビール。楽しそうですね。

美味しい報告をありがとうございました。


